

España	1'25
Extranjero (Unión Postal)	2'25
Ultramar	2'50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 >

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PAPEL CORTADO EXPRESAMENTE PARA CAJONES DE HIGOS DESTINADOS Á LA EXPORTACIÓN

De venta en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2—Conquistador 30—Sucursal en Inca, Rectoría 12, bajo los siguientes precios:

	Pesetas	Cts.
Papel medio satinado cortado para 1.000 cajones de arroba	12	50
Id. para 1.000 de 1/2 arroba	9	
Id. para 1.000 de 1/4 arroba	6	50
Id. para 1.000 de 1/8 arroba	6	
Papel satinado superior cortado para 1.000 cajones de arroba	18	
Id. para 1.000 de 1/2 arroba	13	50
Id. para 1.000 de 1/4 arroba	9	
Id. para 1.000 de 1/8 arroba	8	

Un cuento japonés

Tomamos el siguiente «Cuento japonés» de *El Liberal*, que lo publica traducido por don Juan Valera:

«Cierta amiga mía, que está ahora en el Japón, ha tenido la buena idea de enviarme de allí, por correo, un lindo y curioso presente. Consiste en doce tomitos, impresos en un papel tan raro, que más parece tela que papel, y con la multitud de preciosas pinturas intercaladas en el texto.

Lo pintado es mucho más que lo escrito, y está pintado con gran originalidad y gracia.

Si lo escrito estuviese en japonés yo me quedaría con gana de entenderlo, porque no sé palabra de la lengua ó lenguas que se hablan ó se escriben en el Japón.

Sólo sé que los japoneses tienen muchos libros, y que algunos de ellos, novelas sobre todo, están ya traducidas en varias lenguas europeas, y particularmente en inglés, francés y alemán.

Por dicha, los doce tomitos ó cuadernitos que poseo, aunque impresos y pintados en Tokio, están en lengua inglesa, y son cuentos para niños, á fin de que los niños del Japón aprendan inglés.

Parece que estos cuentos, enteramente populares, están tomados palabra por palabra de boca de las niñeras japonesas; y debe ser así, porque la candidez de la narración lo deja ver á las claras.

Me han agradado tanto estos cuentos, que no sé resistirme á la tentación de poner uno de ellos en castellano.

Sin más introducción, allá va el cuento; El espejo de Matsuyana

Mucho tiempo ha vivían dos jóvenes esposos en lugar muy apartado y rústico. Tenían una hija, y ambos la amaban de todo corazón. No diré los nombres de marido y mujer, que ya cayeron en olvido, pero diré que el sitio donde vivían se llamaba Matsuyana, en la provincia de Echigo.

Hubo de acontecer, cuando la niña era aun muy pequeñita, que el padre se vio obligado á ir á la ciudad capital del imperio. Como era tan lejos, ni la madre ni la niña podían acompañarle, y él se fué sólo, despidiéndose de ellas y prometiendo traerles á la vuelta muy lindos regalos.

La madre no había ido nunca más allá de la cercana aldea, y así no podía desechar cierto temor al considerar que su marido emprendía tan largo viaje, pero al mismo tiempo sentía orgullosa satisfacción de que fuese él, por todos aquellos contornos, el primer hombre que iba á la rica ciudad, donde el rey y los magnates habitaban, y donde había que ver tantos primores y maravillas.

En fin, cuando supo la mujer que volvía su marido, vistió la niña de gala, lo mejor que pudo, y ella se vistió un precioso traje azul que sabía que á él le gustaba en extremo.

No atino á encarecer el contento de esta buena mujer cuando vió al marido volver á casa sano y salvo. La chiquitina daba palmadas y sonreía con deleite al ver los juguetes que su padre le trajo. Y él no se hartaba de contar las cosas extraordinarias que había visto, durante la peregrinación, y en la capital misma.

«A tí—dijo á su mujer—te he traído un objeto de extraño mérito; se llama espejo. Mirale y dime qué ves dentro.» Le dió entonces una cajita chata, de madera blanca, donde, cuando la abrió ella, encontró un disco de metal. Por un lado era blanco como plata mate, con adornos de realce

de pájaros y flores; y por el otro brillante y pulido como cristal. Allí miró la joven espesa con placer y asombro, porque desde la profundidad vió que la miraba, con labios entreabiertos y ojos animados, un rostro que alegre sonreía.

—¿Qué ves?—preguntó el marido, encantado del pasmo de ella y muy ufano de mostrar que había aprendido algo durante su ausencia.

—Veo á una linda moza que me mira y mueve los labios como si hablase, y que lleva, ¡caso extraño!, un vestido azul exactamente como el mío.

—Tonté; es tu propia cara la que ves—le replicó el marido, muy satisfecho de saber algo que su mujer no sabía.—Ese redondel de metal se llama espejo. En la ciudad, cada persona tiene uno; por más que nosotros aquí en el campo no los hayamos visto hasta hoy.

Encantada la mujer con el presente, pasó algunos días mirándose á cada momento, porque, como ya dije, era la vez primera que había visto un espejo, y por consiguiente, la imagen de su linda cara.

Consideró, con todo, que tan prodigiosa alhaja tenía sobrado precio para usada á diario, y la guardó en su cajita y la ocultó con cuidado entre sus más estimables tesoros.

Pasaron años, y marido y mujer vivían aún muy dichosos. El hechizo de su vida era la niña, que iba creciendo y era el vivo retrato de su madre, y tan cariñosa y buena que todos la amaban.

Pensando la madre en su propia pasajera vanidad—al verse tan bonita, conservó escondido el espejo, recelando que su uso pudiera engeñar á la niña. Como no había nunca del espejo, el padre lo olvidó del todo. De esta suerte se crió la muchacha tan sencilla y candorosa como había sido su madre, ignorando su propia hermosura y que la reflejaba el espejo.

Pero llegó un día en que sobrevino tremendo infortunio para esta familia hasta entonces tan dichosa. La excelente y amorosa madre cayó enferma y aunque la hija la cuidó con tierno afecto y solicitud desvelo se fué empeorando cada vez más, hasta que no quedó esperanza, sino la muerte.

Cuando conoció ella que pronto debía abandonar á su marido y á su hija, se puso muy triste, afligiéndose por los que dejaba en la tierra y sobre todo por la niña.

La llamó, pues, y le dijo:

—Querida hija mía; ya ves que estoy muy enferma y pronto voy á morir y á dejarte solos á tí y á tu padre. Cuando yo desaparezca, prométeme que te miraras en el espejo todos los días, al despertar y al acostarte. En él me verás y conocerás que estoy siempre velando por tí.

Dichas estas palabras, le mostró el sitio donde estaba oculto el espejo. La niña

prometió con lágrimas lo que su madre le pedía y ésta, tranquila y resignada, expiró á poco.

En adelante la valiente y virtuosa niña jamás olvidó el precepto materno, y cada mañana y cada tarde tomaba el espejo del lugar donde estaba oculto y miraba en él por largo rato é intensamente. Allí veía la cara de su perdida madre, brillante y sonriente. No estaba pálida y enferma como en sus últimos días, sino hermosa y joven. A ella confiaba de noche sus disgustos y penas del día; y en ella, al despertar, buscaba aliento y cariño para cumplir con sus deberes.

De esta manera vivió la niña, como vigilada por su madre, procurando complacerla en todo como cuando vivía, y cuidando siempre de no hacer cosa alguna que pudiera afligirla ó enojarla. Su más puro contento era mirar en el espejo y poder decir:

—¡Madre, hoy he sido como tú quieres que sea!

Advertió el padre, al cabo, que la niña se miraba sin falta al espejo cada mañana y cada noche, y parecía que conversaba con él. Entonces le preguntó la causa de tan extraña conducta.

La niña contestó:

—Padre, yo miro todos los días en el espejo para ver á mi querida madre y hablar con ella.

Le refirió además el deseo de su madre moribunda y que ella nunca había dejado de cumplirle.

Enternecido por tanta sencillez y amorosa obediencia, derramó él lágrimas de piedad y de afecto. Y nunca tuvo corazon para descubrir á su hija que la imagen que veía en el espejo era el trasunto de su propia dulce figura, que el poderoso y blanco lezo del amor filial hacía cada vez más semejante á la de su difunta madre.

JUAN VALERA

Las corridas de toros

Nos parece de actualidad, ahora que tantas desgracias están causando las corridas de toros, reproducir lo más sustancial del juicio que sobre ellas emitió el insigne autor de *La ley agraria*:

«Las fiestas de toros son los eslabones de nuestra sociedad, el pábulo de nuestro amor patrio y los talleres de nuestras costumbres políticas.»

Estas fiestas, que nos caracterizan y nos hacen singulares entre todas las naciones de la tierra, abrazan cuantos objetos agradables é instructivos se pueden desear; templan nuestra codicia fogosa, ilustran nuestros entendimientos delicados, dulcifican nuestra inclinación á la

humanidad, divierten nuestra aplicación laboriosa y nos preparan á las acciones generosas y magníficas. Todas las ciencias, todas las artes concurren á porfía á perfeccionarlas y ellas á porfía perfeccionan las artes y las ciencias. Ellas proporcionan hasta al bajo pueblo la diversión y holganza, que es un bien, y le impiden el trabajo y la tarea, que es un mal. Ellas fomentan los hospitales (monumentos que llenan de horror á las naciones modernas), surtiéndolos, no sólo de caudales para curar los enfermos sino también de enfermo para emplear los audeles, que son los dosmedios indispensables de su subsistencia. Ellas mortifican los cuerpos con la fatiga y sufrimientos de la incomunidad y endurecen los ánimos con las escenas mástrágicas y terribles. Si los cultos griegos inventaron a tragedia para purgar el ánimo de las abatidas pasiones del terror y del miedo, acostumbrando á los ciudadanos á ver y oír cosas espantosas, los cultos españoles han inventado las fiestas de toros, en que se vende hecho cosas aun más terribles que allí se representaban en fozido.

¿Quién, acostumbrado á sangre fría, á ver á un hombre volando entre las astas de un toro, abierto en canal de una cornada, derramando las tripas y regando la Plaza con su sangre; un caballo que, herido, precipita al jinete que lo monta, echa el mondongo, y lucha con las ansias de la muerte; una cuadrilla de toreros desprovistos, huyendo de una fiera agarrochada; una tumultuosa gritería de innumerable gente, mezclada con los roncros silbidos y sonidos de los instrumentos bélicos, que aumentan la confusión y espanto; quién—digo—se conmoviera después de esto al presenciar un desfilo ó una batalla? ¿Quién, admirando la subordinación de un pueblo inmenso, á quien (en la ocasión que se le concede más libertad) se le presenta el verdugo, que le amenaza con los azotes de la esclavitud, podrá extrañar después la opresión del ciudadano? ¿Quién podrá para apagar en la plebe todo espíritu de sedición, la reúne en el lugar más apto para todo desorden? ¿Quién dejará de concebir ideas sublimes de nuestros nobles, afanados en presenciar estos bárbaros espectáculos, honrar á los toreros, premiar la desesperación y la locura, y proteger á porfía á los hombres más soeces de la República?

¿Quién no se infamará al presenciar el valor atolondrado de un Romero, un Costillares y un Pape Hillo, con otros héroes del matadero sevillano, que entrando en lid con un toro, lo pasan de una estocada desde los cuernos á la cola? ¿Quién no se deleitará con la concurrencia de un gentío innumerable, mezclados los dos sexos con

—Y cuando haya gastado las doscientas coronas ¿qué va á ser de mí? preguntó su criado, ya menos descontento.

—Yo no te abandonaré, Julio, respondió Simón. En cuanto te falte dinero, házmelo saber; yo te enviaré lo bastante para ponerte al abrigo de toda necesidad. Pero, ahora pienso en ello, tú debes cambiar de nombre, y darme sencillamente aviso de que necesitas dinero para continuar tu comercio. Yo sabré lo que esto significa. ¿Y cuál será el nuevo nombre? Yo creo que Marco Castagno, es bueno para no desperdiciar la atención. Y bien, ¿qué decís?

Julio meneó la cabeza con aire de duda, murmurando entre dientes. Aunque la promesa de las doscientas coronas le seducía; vacilaba, sin embargo, en la proposición de su amo.

—Pero cómo puedes reflexionar tanto tiempo? dijo Simón. ¿Pongo en tu mano el medio de escapar con certeza á la horca, y todavía vacilas? Te garantizo además una vida sin trabajo, independiente y sin cuidados; una libre y alegre vida de señor, y rehusas mi oferta?

Julio pareció haber tomado una resolución.

—¿Me dais doscientas coronas? preguntó.

—Doscientas coronas, en buena moneda contante.

—¿Antes de mí partida?

—Ahora mismo.

—Pues bien, dádme las: Ahora tengo ya prisa por verme lejos de aquí.

ideas afluyen en tumulto á su cerebro. ¿No se podría enterrar el cadáver en un rincón retirado del jardín, sumergido en el fondo del estanque, ú ocultarle bajo las piedras de la gruta? Pero todo esto dejaría señales, y el cadáver sería descubierto más fácilmente que en la cueva, donde á la sazón se encontraba.

Después de haber permanecido mudo largo tiempo, una idea feliz pareció alegrarle de repente y su semblante se iluminó con una especie de sonrisa. Levántose y dijo:

—Julio, tú debes huir de este país; no te queda otro medio de salvación.

—¿Yo huir? dijo Julio. ¿Y vos, señor?

—¡Ah! ¿qué no pudiera seguirte! dijo suspirando Simón; pero yo no puedo decir como tú: «Allí donde está mi cuerpo, allí está todo cuanto me pertenece y me interesa.» Yo debo permanecer; hay otras cosas que no son la vida, pero que me retienen aquí.

El consejo admiró á Julio, al parecer.

—¿Y dónde queréis que vaya? murmuró. En Italia, mi cabeza está pregonada; en el país del lado acá de las montañas no puedo presentarme. ¡Para ir á Inglaterra, ya es tarde! no se encuentran barcos dispuestos á tomar pasajeros y partir á media noche. Queda la Alemania; pero ¿qué iba yo á hacer en ese país, del que no conozco el idioma y en el cual me encontraría sin medios de subsistencia?

ningún recato, la tabernera con la grande, el barbero con el duque, la ramera con la matrona, y el seglar con el sacerdote: don de se presenta el lujo, la disolución, la desvergüenza, el libertinaje, el atrevimiento, la estupidez, la truhanería, y, en fin, todos los vicios que apropián la humanidad y la racionalidad, como el solio de su poder; donde el lascivo petimetre hace fuego á la incauta doncella con gestos indecentes y expresiones malsonantes; donde el vil casado permite á su esposa el deshonroso lado del cortejo; donde el crudo mozo hace alarde de la insolencia; donde el sucio chispero profiere palabras más indecentes que él mismo; donde la desgarrada manola hace gala de la impudencia; donde la continua gritería aturde la cabeza más bien organizada; donde la apretura, los empujones, el calor, el polvo y el asiento incomodan hasta sofocar, y donde se esparcen por el infestado viento los suaves aromas del tabaco, el vino y los orines? ¿Quién no conocerá los innumerables beneficios de estas fiestas?

Sin ellas, el sastre, el herrero y el zapatero pasarían los lunes sujetos al impropio trabajo de sus talleres; las madres no tendrían el desahogo de abandonar sus casas y sus hijos al descuido de cualquier mozo cortajante, y carecerían del más bárbaro mercado de la honestidad; los médicos, del semillero más fértil de las enfermedades; los casados, del manantial de los disgustos y el deshonor, las señoras, de la proporción de lucir su prodigalidad y estupidez; los eclesiásticos, de incentivo para gastar, en favor de los pecadores, el precio de los pecados; los contemplativos, del compendio más perfecto de las flaquezas humanas; los magistrados, de medios de embotar y adormecer toda idea de libertad civil; los lebradores, del consuelo de ver muertas unas bestias que, vivas, las traerían en continuo trabajo y servidumbre, y el reino entero, de las ventajas que le proporciona el estar las más pingües dehesas ocupadas en la cria de un ganado que sólo deba servir á la diversión y pasatiempo.

En estas fiestas todos se instruyen: canta el teólogo las inagotables misericordias de nuestro Dios y su insondable providencia en ver á cada paso un milagro, y á cada suerta un rayo de su clemencia en no dejar perecer en el peligro á quien ama el peligro; admira el político la insensibilidad de un pueblo que aquí mismo, tratado como esclavo, jamás ha pensado en sacudir el yugo de su esclavitud, aun cuando la en estado de sacudirle; ve el legista la escuela de la corrupción de las costumbres, madre de los pleitos y de las rencillas que acaban las familias miserablemente; estudia el médico la progresiva irritación de los humores y el germen animado de las pulmonías y tabardillos; presencia el cirujano repetidas disecciones de hombres vivos, terribles heridas, dolorosas fracturas y universales magullamientos; observa el filósofo los más raros fenómenos de la electricidad de las pasiones; ve el físico los efectos de la refracción de la luz en la variedad de colores de los vestidos y el ondulatorio movimiento de los pañuelos; se instruye el músico en el tono y ditono de millares de voces que llegan hasta el cielo con las aclamaciones festivas y los ayes

lastimeros; hasta la supereticiosa beata ceba su pasioncilla de *requiem* al oír el santo nombre con que el religiosísimo pueblo ayuda á bien morir al torero que se ve entre las astas del toro,

¡Oh, fiestas magníficas! ¡Oh, fiestas útiles! ¡Oh, fiestas deliciosas! ¡Oh, fiestas piadosas! ¡Oh, fiestas que son el timbre más completo de nuestra sabiduría! Los extranjeros os abominan porque no os conocen; mas los españoles os aprecian porque sólo ellos pueden conoceros.

El verano del Papa

Aunque sin salir de los racintos del Vaticano, León XIII veranea.

Ha suprimido la mayor parte de las audiencias, ha cambiado bastante su régimen ordinario de vida, y se entrega algo más al «doble farniente» durante estos meses de calor. Porque aunque su salud continúa siendo buena, no hay que olvidar que el Papa tiene 84 años, y esta edad pesa mucho.

A las seis de la mañana está ya levantado León XIII y celebra misa en su capilla privada. A las siete toma su desayuno: una taza de chocolate con leche, y alguna que otra vez un par de huevos pasados por agua.

Recibe después á los dignatarios de la corte pontificia y despacha con el secretario de Estado, el cual da cuenta de las cuestiones pendientes y de las cartas de Nuncios y legados apostólicos, y propone las respuestas que deben darse. El secretario está tan identificado con Su Santidad, que rara vez modifica algo de las respuestas el Papa.

Una de las ocupaciones favoritas de Su Santidad cuando quiere descansar algo el ánimo es oír la relación de las cartas innumerables que le envían los católicos de todo el mundo. En su mayoría son sacerdotes, misioneros, religiosos de distintas órdenes que le dan cuenta de sus trabajos; fieles que le envían su obediencia, auxilios y hasta consejos. Estas cartas llegan escritas en toda clase de lenguas; en el Vaticano las traducen, las extractan y las catalogan, y el catálogo es lo que le gusta oír leer á Su Santidad. Casi todas pasan al archivo porque exigiría un trabajo inmenso contestarlas.

Además de esta correspondencia epistolar, recibe el Papa una cantidad enorme de telegramas al cabo del día: casi todos con pidiendo la bendición papal al enfermo o al moribundo.

A propósito de telegramas: El Vaticano emplea para corresponder con sus Nuncios y delegados en el extranjero una clave que ha sido imposible descifrar hasta ahora, aunque en los ministerios de Estado suele haber gente habilísima para esta suerte de empresas. Un despacho del Vaticano no lleva de letra más que el nombre y la dirección del destinatario; el texto presenta este aspecto:
1836759221436700985

Todo seguido seguido, sin puntuación ni separaciones. Además, créese que el Vaticano emplea varias claves que van alternando con arreglo á un cuadro de fechas que cada mes se manda á las nunciaturas.

Después del despacho con el secretario de Estado, el Papa descansa un poco, y á la una de la tarde come con su frugalidad habitual y verdaderamente excesiva. Terminada la comida se retira á sus habitaciones, y en ellas pasa las horas de más calor.

Entre cinco y seis de la tarde baja seguirlo de su corte á los jardines, donde le aguardan su carroza y los guardias nobles de servicio. En el sitio más hermoso de los jardines se alza un bonito kiosco de estilo oriental. A él se encamina el Pontífice y allí pasa con su corte un par de horas tomando café y refrescos y conversando familiarmente con sus fatimos.

Los temas favoritos de su conversación con ellos son los sucesos del día, y sobre todo las mentiras que sobre el Papa y la política vaticana publican los periódicos italianos y del extranjero.

Apenas se pone el sol, la reducida comitiva vuelve á la villa de León IV, que es donde pasa el verano el Papa.

A las diez de la noche León XIII está ya en su lecho, después de haber tomado un ligero refrigerio y de haber razado media hora de rodillas en el reclinatorio que tiene en su alcoba.

Estación Enotécnica de España en Cete

El último boletín semanal de nuestra Estación Enotécnica en aquella plaza se ocupa en primer término del progresivo descenso que viene experimentando la exportación de nuestros aceites para los mercados franceses, sin que exista razón plausible para tan importante decrecimiento en la exportación de nuestra segunda riqueza agrícola, como no sea la falta de iniciativa y la apatía por conservar un mercado de la importancia del de Francia, en donde los aceites españoles encuentran fácil y segura colocación. A este propósito hace notar, entre otras atinadas consideraciones, que si bien es cierto que en muchas provincias de España la elaboración de los aceites es defectuosa tanto por lo que toca al cultivo del árbol como á la recolección, conserva y molenda del fruto y reposición y filtraciones de los aceites, haciendo de ahí la diferencia de precios que alcanzan los nuestros con relación á los superiores de Francia ó Italia, esto más bien que de desanimación debería servir de estímulo á la manera de lo que han hecho las fábricas perfeccionadas de Cataluña y Valencia, cuyos productos son muy apreciados en la nación vecina.

La exportación de vinos á los mercados franceses se elevó en junio último á 175, 856 hectolitros, de ellos 163,638 hectolitros de vinos ordinarios y 12,021 de licor mientras que en igual mes del pasado año fué 264, 431 hectolitros.

La exportación de frutas alcanzó en el citado mes la cantidad de 2,283,000 kilogramos y la de aceite 131,800 kilogramos habiéndose exportado además 211,300 kilogramos de legumbres.

Las lanas

La situación de las lanas en nuestros principales mercados no mejora en lo más mínimo notándose completa calma en los negocios y por consiguiente escasa variación

en los precios. Los precios corrientes los mercados de Castilla son actualmente como sigue:

Medina del Campo, lana sucia, 450 reales arroba; Peñafiel, lana sucia, á 54 idem; Tordecillas, lana negra sucia, 50 reales idem, limpia á 96, y lana blanca limpia á 120; Ciudad Rodrigo, lana sucia, á 62 reales; Astorga, lana negra sucia á 60 reales idem, limpia á 110 y la blanca á 64 y 114 respectivamente; Barco, lana negra sucia, á 42 reales idem, limpia, á 94, cotizándose respectivamente la blanca á 48 y 100 reales arroba; Amunoz, lana negra sucia, á 46 reales y limpia á 100, valiendo la blanca, sucia á 52 reales. En los restantes mercados varía la cotización entre 42 y 50 reales la arroba según clase.

En los mercados de Galicia y Asturias se cotiza la lana blanca de pesetas 210 á 289 por quintal métrico y la negra de 173 á 280.

En Vitoria vale la lana blanca por quintal métrico á pesetas 249 y en Albacete á 106 la blanca y 102 la negra, variando la cotización en los mercados de Andalucía entre pesetas 127 á 147 para la lana blanca y 93'50 á 125 la negra. En la provincia de Huesca se cotizan las lanas negras de pesetas 98 á 112'50 y en la de Teruel con tendencia floja, de pesetas 69'50 á 82 la negra y de 76 á 80 la blanca.

Los mercados de Extremadura también se mantienen poco activos, pagándose en Cáceres alrededor de pesetas 135 la lana blanca y á 108'50 la negra, y en Badajoz á 102'50 y 169'50 respectivamente.

NOTICIAS

De la Capital

Importante es la cuestión de los perros, mal que le pese á *El Liberal Palmesano*, en una población como la nuestra. Importante y muy importante, es toda cuestión de policía municipal. Solo que no lo entienda así nuestro colega, lo cual es ciertamente muy cómodo, pues negando importancia á esas pequeñeces, se evade uno de tener que atenderlas con asiduidad, con el tesón y la firmeza indispensables.

No contra nosotros, sino contra quien publica los sueltos por nosotros copiados, deba dirigirse el colega. Sino, y esta vez con razón, podremos decir que es muy conocida la mala voluntad que nos tiene, no la que gratuitamente supone que le tenemos, en un acceso de la manía de persecución.

De este serio de pequeñeces se compone una buena administración municipal; de la energía desplegada para obligar á los dueños de las alfarerías á verter sus humos homicidas por el conducto de chimeneas elevadas; de la energía en reprimir los abusos de la vía pública, por ocupación indebida, suciedad ó escándalo; de la constancia en fortalecer el prestigio de la guardia municipal hoy reducido á la nada siendo inexorable con ella, pero también inexorable con los infractores que denuncia; de la rectitud en hacer igual para todos y en cada caso concreto el imperio de las ordenanzas y bandos, de esto y de muchas cosas más se compuso el mandato de feliz memoria del Alcalde señor Rubert.

Acaso una sonrisa burlona acuda á los labios del colega y diga:—Vaya unos asuntos importantes! ¿Que tiene que ver el problema policiaco, con el económico, con el de urbanización, con el de ensanche, con el de alcantarillado?...

A lo que responderemos nosotros:—¿Pero es que las Alcaldías y Ayuntamientos posteriores de todas materias y procedencias han abordado, resuelto ni siquiera planteado tales asuntos de un modo decidido y en firme, que señale una pugada de progreso?...

Crea el colega que no hay ansiedad, ni mala intención, ni inquina especial contra sus hombres. Y si no; cite campañas sistemáticas, oposiciones á todo trance, censuras destempladas.

Compare la crítica que acaso con sobrada negligencia nos permitimos hacer de los actos administrativos, siempre con el recelo de que la achagan á mala voluntad los que no se desamparan nunca de ella, con la crítica de otras situaciones y de otros partidos, y verá como la diferencia resulta á su favor.

Enemigos de los conservadores nos llamaban día y otro con su proverbial benevolencia nuestros nuestros colegas, y, por tanto, órganos oficiosos de los fusionistas; sus enemigos sistemáticos nos llaman ahora estos últimos. Y es que al viajero arrellanado en los almohadones del tren, le parece que la casa y el arbol y el puente y el paisaje entero que descubre, corren á galope tendido, cuando es el tren el que marcha y se mueve.

Lo dijo con su triste sonrisa el inolvidable satírico: en este país, no puede uno separarse ni alejarse de los bandos, hay

—Salva tu vida; huye á Alemania, Julio, dijo Turchi; yo te daré dinero, mucho dinero.

El color rojo de que se había teñido de repente la cicatriz sobre la mejilla de su amo, y la expresión de su mirada, hicieron temer á Julio si quería engañarle. Desde luego, no podía adivinar su secreto designio; pero de pronto se hizo la luz en su espíritu. Dió algunos pasos atrás estupefacto y colérico, y dijo:

—¡Oh! ¡qué red tan odiosa queriais tenderme! Me acusaríais del asesinato en mi ausencia, no es cierto? Y, mientras el pobre Julio, cargado con una doble maldición, no sabría donde llevar su cabeza amenazada, vos gozaríais aquí, en medio de la riqueza y en completa seguridad, el precio de la sangre inocente que habeis derramado? ¡No, no! ¡no quiero un nuevo anatema sobre mí!

—Estás loco, Julio, dijo Simón con desprecio. Finge delicadeza en materia de honor, te lo aconsejo. Si fuésemos arrestados mañana y la verdad fuese conocida, ¿serías menos maldito por haber empujado traidoramente á Gerónimo para que cayese traidoramente en el sillón?

—No, pero se sabría que yo no soy quien cometió el crimen, y que éste no fué cometido en provecho mio.

—Sería un buen consuelo para agitarse menos en la horca, dijo el señor irónicamente y con una impaciencia contenida. Vamos, voy á ha-

blarte claramente y sin reticencias. Voy á darte á conocer mis condiciones; si tú crees que debes rehusarlas, sea, y todo ha concluido entre nosotros. Cada uno estará en libertad para hacer lo que pueda por salvarse, aunque sea á espensas del otro. Lo peor para tí sería en mi juicio, que mi seguridad me obligase á hacer conocer al factor de Luca tu verdadero nombre. ¿No lo crees así, Julio?

El criado miró á su amo con expresión de disgusto y aversión.

—He aquí mis condiciones, dijo Turchi. Tú partirás inmediatamente para Alemania y te apresurarás á franquear el Rin. ¡Yo te daré mucho dinero: doscientas coronas! Toma un carruaje y un caballo en la primera ciudad que encuentres, y viaja sin detenerte hasta que te halles en lugar seguro. Para evitar que tropieces con obstáculos en tu fuga, te daré una carta de recomendación para el señor Mazzuchelli, banquero en Colonia. Si en el camino te preguntan el objeto de tu viaje, dí que vas á llevar un mensaje comercial urgente para tu amo, y enseña en caso necesario la carta; pero en Colonia, no debes entregársela á Mazzuchelli ¡Doscientas coronas! Es un verdadero tesoro, Julio; con eso puedes vivir dos años opíparamente. ¿Y qué importa que sepas ó no el idioma del país? El dinero comprende y habla todas las lenguas.

que hacer causa común con ellos. De lo contrario hoy le fusilan á usted por carlista, mañana por liberal, el otro por las dos cosas.»

En la forma de costumbre y conforme á los anuncios publicados, ayer pasaron la revista de comisario del presente mes en los sitios previamente señalados, los señores generales, jefes, oficiales é individuos de tropa de los cuerpos é institutos del ejército que guarnecen esta plaza.

Leemos en el colega ya nombrado, un suelto en el que dando cuenta de lo que dijimos hace algunos días referente á los perros, dice constarle que hasta la fecha de ayer, desde que la Alcaldía publicó el bando, han sido cogidos por los serenos veinte perros y conducidos al depósito de Tirador.

Nos alegramos de saber esto y lo hacemos público para que pueda apreciarse cuanto y cuánto perro ha debido de andar fuera de las condiciones reglamentarias de noche, si además de los que nosotros hemos denunciado, los serenos han cogido treinta.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Por la del puesto de Sineu fueron detenidos y entregados á la autoridad competente dos sujetos presuntos autores de haber prendido fuego á un montón de mianes que estaban depositadas en una era, dispuestas para la trilla.

La del pueblo de Manacor denunció al Alcalde del mismo, á dos sujetos por haberles ocupado armas prohibidas.

Por la de Alcudia se denunció á dos sujetos conductores de carros por infringir las ordenanzas de carreteras.

Sabe nos, que por oportuna indicación del Alcalde accidental Sr. Aguiló, el carro triunfal de la Beata, en vez de seguir el itinerario marcado, lo alterará dejando de pasar á la salida por el paseo del Borne, donde deba tocar la música de la escuadra y dirigiéndose en seguida á la calle de la Concepción, á fin de evitar confusiones y bullicios equívocos.

Creemos acertada la medida, dándole publicidad á fin de que la conozcan las personas que esperan ver la cabalgata pesde el mencionado paseo.

Esta mañana desde las 10 hasta las dos de la tarde en la ventanilla del Teatro principal se despacharán entradas y localidades para las carreras de velocipedos que deben efectuarse á las cuatro y media en el Velódromo de esta ciudad, con arreglo al programa que publicamos en el lugar correspondiente; desde las dos en adelante se despacharán en la taquilla del del expresado Velódromo.

En las anunciadas carreras tomarán parte algunos velocipedistas de la escuadra inglesa.

Ha sido contratado para cantar en el Teatro Principal, de Cádiz el tenor D. Lorenzo Simonet, paisano nuestro, formando parte de la compañía en que trabajan las típias señoras Kupfer y Bonsplata, la señorita Pinkart y el tenor señor Duz. La temporada será solo de veinte funciones y empezará el día 16 del actual.

Sentimos hacer observar al señor J. C. autor de la «Revista de la semana» inserta en el número de ayer de las Baleares, que es de todo punto inexacto que en la función velocipedista celebrada el domingo pasado, disgustase á LA ALMUDAINA la confección de la presidencia. Resulto todo lo contrario; pues la presidencia fué perfectamente de nuestro agrado. Lo único que hizo constar LA ALMUDAINA, (sirvase el señor J. C. repasar nuestra colección) fué que en dicha presidencia no figuraba ninguna señorita de las familias de ninguno de los cinco señores que ofrecieron y entregaron premios para las carreras, y además algunas otras cosas que ya no viene al caso recordar.

De modo que si la presidencia fué de nuestro agrado tal como estuvo constituida, lo hubiera sido más si á ella se hubiese agregado alguna ó algunas de las señoritas de que hacemos mérito, haciendo observador de paso que en la familia de nuestro director, uno de los tenantes, no hay señorita alguna.

Por no volver sobre este enojoso asunto hubiéramos dejado pasar sin rectificación lo que, sin duda por no haberse fijado bien en nuestras palabras, afirma el señor J. C. Mas toda vez que sus frases son ocasionadas á interpretaciones que no nos convienen, no hemos podido dejar de hacer la manifestación que antecede.

Por parte de la policía se están practicando las más activas pesquisas para averiguar el paradero de una joven de veinte y un años de edad fugada de la casa paterna, en compañía de su novio.

Esta noche en el Hostalet den Cañallas, donde se celebra la fiesta de dicho caserío tendrá efecto un baile de boleros con arreglo al siguiente programa:

Primera parte

- 1.º Sinfonía por el maestro Simonet.—
- 2.º La Jalea.—3.º El Capricho.—4.º Gran vals, boleros y pañaderos.—5.º Lucrecia Borgia.—6.º Wals Tirolés.—7.º La Jota Aragonesa.—8.º Paso doble Juan Palomo, bailado por 5 parejas.—9.º El Jaleo de Jerez.

Descanso de 30 minutos.

Segunda parte

- 1.º Seguidillas manchegas, bailadas por el maestro Picornell.—2.º Polka de Con. sueto.—3.º El Vito bailado por Nicolás Valdés.—4.º La flamenco, zapateado con el juego de pañaderos.—5.º El Terceto, baile francés.—6.º Las Pujadas.—7.º El Jaraba analluz.—8.º Los tres ratas.

Si hay más tiempo se bailarán otros números.

Comisión Provincial

Sesión del día 3

Se abrió á las 12 de la mañana bajo la presidencia de D. Guillermo Moragues y con asistencia de los Sres. Rius, Roselló y Saas, dándose lectura al acta de la anterior que fué aprobada.

En el expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Jaime Muntaner y Saacho y D. Miguel Far Nadal vecinos de Buñola en alzita de una providencia del Alcalde de aquella villa por lo que les ordenó el ingreso en arcas municipales de un recargo sobre cédulas personales de 1886 á 87, de 1887 á 88 y de 1888 á 89, se acordó reiterar las reclamaciones de varios documentos que la Comisión considerara necesarios para proponer la resolución que en definitiva proceda.

Vistos los documentos remitidos por el Alcalde de Muro en contestación de los reparos ofrecidos en el examen de las cuentas de fondos municipales de aquella villa respectivas al año económico de 1881 á 82, se acordó informar al Sr. Gobernador de la provincia que la Comisión Provincial entiende que no puede declararse la solventación de dichos reparos proponiéndole además la remisión de ciertos documentos que la Comisión juzga indispensables para la justificación de los partidas que se dan.

Se aprobó otro dictamen motivado por las contestaciones dadas por el Alcalde de Campos á los reparos opuestos á las cuentas de fondos municipales de aquella villa respectivas al año económico de 1883 á 84, que la Comisión tampoco considera solventadas.

Se autorizó el prohiamiento de un niño, expósito, por los consortes que estuvieron encargados de su lactancia.

Se aprobó la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial correspondiente al presente mes de Agosto.

De acuerdo con lo propuesto por el Ayuntamiento de provincia, se acordó satisfacer al Ayuntamiento de Santañy una subvención que le fué concedida para la reparación de sus caminos vecinales.

Se acordó informar al Excmo. Sr. Capitán General de este distrito que á tenor de lo dispuesto en los artículos 10 y 11 de la vigente ley de reclutamiento puede autorizar á Manuel Serra recluta del reemplazo de 1893 para navegar por Ultramar.

Se acordó remitir al Juez de primera instancia de este partido la partida de bautismo de un expósito que reclama á efectos de justicia.

Se acordó autorizar la cancelación de cierta hipoteca constituida en garantía de la responsabilidad que pudiera alcanzarse á varios mozos austriacos en el pueblo de Campos en el año 1847.

Se aprobaron las cuentas de gastos é ingresos de los Baños de San Juan de Campos correspondientes á la última temporada y se levantó la sesión.

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

Opinión de la prensa

Madrid 4 á las 10 m.

La prensa de hoy se ocupa del crimen cometido esta madrugada al salir varios individuos de una casa de juego.

Casi todos los periódicos piden una campaña enérgica contra esos centros de gente maleante y contra los perdidos de todas categorías.

En China

Madrid 4 á las 10'15 m.

El Ministro de la Guerra en China ha ordenado que sean pasados por las armas los soldados que desertaron al comenzar las operaciones.

También ha dictado otras órdenes encaminadas á fortalecer la disciplina.

Una explosión.—Alarma inmotivada

Madrid 4 á las 10'50 m.

En Lyon ayer á las siete de la tarde ocurrió una explosión que puso en alarma á todo el vecindario, creyéndose que se trataba de una venganza de los anarquistas por la con lena de Caserio.

Según la versión oficial del hecho, un joven pintor tenía una granada procedente de la guerra de 1870.

Ignorando que estuviese cargada golpeó la espoleta produciéndose la explosión.

El pintor quedó muerto y con el vientre completamente destrozado.

El cólera

Madrid 4 á las 11'45 m.

Háblase de que se han recibido cartas particulares que confirman la existencia del cólera en Marsella, aunque con carácter benigno.

Hoy se esperan noticias comunicadas por el Dr. Mendoza.

Nuevos incendios

Madrid á las 4 12'45 t.

En Riogordo, provincia de Málaga, han sido incendiadas varias casas de campo.

Los edificios quedaron reducidos á escombros.

Han sido detenidos los autores del crimen.

Los vecinos se encuentran horrorizados de tan barbaras venganzas.

Una captura

Madrid 4 á las 2'16 t.

Estando persiguiendo la fuerza de la Guardia civil del puesto de Jaen un criminal sobre quien recaían vehementes sospechas de haber cometido varios robos, internáronse en el campo, y al verse aquel acosado de cerca y que le interceptaba el camino un hortelano, hizo fuego contra este, dejándole cadáver.

Siguiendo su desatentada carrera, y no haciendo caso de las voces de la fuerza de la Benemérita, tuvo esta precisión de hacerle un disparo, hiriéndole en la boca.

Entonces el criminal, con el intento de vender cara su vida hizo fuego contra los guardias á cuya agresión contestaron éstos, teniendo la suerte de capturarle pero sin vida.

Suspensión de pruebas.—Agasajos.

Madrid 4 á las 5 t.

A causa de lo alboratado que se halla el mar en Bilbao, se han suspendido las pruebas del crucero *Vizcaya*.

Numeroso gentío visita el clipper *Nautilus* á cuya tripulación se tributarán espléndidos agasajos.

Nombramientos.—Llegada

Madrid 4 á las 7'15 t.

Se ha firmado el nombramiento del general Macías para la Capitanía de Canarias y el del general Ahumada para la de Aragón.

Se han firmado también otros cargos para Filipinas y Cuba.

Hallegado á la Haban el crucero «Alsedo».

Sociedad Cazadores

y Velocipedistas de Palma

Programa de las terceras carreras de velocipedos que se celebrarán hoy á las cuatro de la tarde en el Velódromo de la Sociedad.

Desfile por todos los carreristas

1.ª Carrera.—Distancia 2.000 metros; 8 vueltas. Reservada para los socios de la Sociedad que no hayan obtenido primeros premios en carreras anteriores de la misma.

Primer premio.—Regalo de la Sociedad.

Segundo premio.—Regalo de la Sociedad.

2.ª carrera.—Distancia 2.000 metros, 8 vueltas.

Equipos verdes y rojos

3.ª carrera.—Distancia 1.500 metros; 6 vueltas. Reservada para los velocipedistas de la escuadra inglesa surta en nuestra bahía.

Primer premio.—Título de socio honorario de esta Sociedad.

Segundo premio.—Regalo de la misma.

Tercer premio.—Regalo de la misma.

4.ª carrera.—Distancia 2.500 metros; 10 vueltas.

Equipos azules y blancos

5.ª carrera.—Distancia 3.000 metros; 12 vueltas.

Handicap

Primer premio.—Ojeto de Arte.

Segundo premio.—Ojeto de Arte.

6.ª carrera.—Distancia 3.000 metros, 12 vueltas. Libre para todos los velocipedistas nacionales y extranjeros.

Primer premio.—Regalo de la Sociedad canjeable por metálico.

Segundo premio.—Regalo de la Sociedad.

Tercer premio.—Regalo de la Sociedad.

7.ª carrera.—Distancia 1.500 metros; 6 vueltas. Para los que no hayan obtenido premio en la anterior.

Primer premio.—Regalo de la Sociedad canjeable por metálico.

Segundo premio.—Regalo de la Sociedad.

Tercer premio.—Regalo de la Sociedad.

Habrás caseta de apuestas mútuas para las dos carreras de Equipos.

Amendizará la función una ó dos bandas de música.

La presidencia estará ocupada por distinguidas Sritas. de esta localidad.

Observaciones

1.ª Las carreras se registrarán por el Reglamento de la Sociedad.

2.ª Es obligatorio el traje de carreras y el jurado podrá eliminar al corredor cuyo traje considere incorrecto.

3.ª Los velocipedistas que deseen tomar parte en las carreras deben dirigir al Secretario de la Sociedad, con un día de anticipación por lo menos, una solicitud de inscripción indicando el nombre ó pseudónimo, color del traje, peso y fabrica de las máquinas con que han de correr y las carreras en que pueden y piensan tomar parte.

4.ª Si no pudiera tener lugar el espectáculo por causa de lluvia ú otro accidente imprevisto podrá trasladarse á otro día y la Sociedad no indemnizará los perjuicios que se ocasionare á los carreristas.

Precios

	Pesetas
Sillas de Pista con entrada	1'50
Asiento de Tribuna con id.	1'00
Entrada general	0'25

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos—Día 2.—Varones, 1. Hembras, tres.

Matrimonios—Día 2.—Ninguno.

Defunciones—Día 4.—Francisco Barceló Obrador, casado, de 61 años, calle de Salas, de meningococcalis.

Bartolomé Expósito, de 11 días, inclusa, por no ser viable.

María Orfila, casada, de 36 años, calle de Botones, de fiebre intermitente.

Carmen Carreras Orsi, de 2 años y medio, calle de Pueyo, no consta la enfermedad.

Emmrita Gutiérrez Torres, de 2 años, La Soledad, de enteritis.

Juana Fuster Mat, de 6 meses, calle de la Olivera, de herpetismo.

Hospital civil—Día 4.—Entradas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Altas, 4 varones.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol—Estado de la atmósfera.—Despejada, serena y medianamente húmeda, con nubes bajas en los bajos.

Horizonte—Brumoso y con algunas nieblas los del primero y segundo cuadrantes; claros los demás.

Idem del viento—Brisa galena del S.

Idem de la mar—Azul y rizada.

Buques á la vista—Ninguno.

Vigia de Porto-Pi—Sin señal.

Buques fondeados—Día 3.—Laud S. Juan, de 14 ton., matrícula de Palma, pat. J. Bosch, con 5 trip. y fruta. De Valencia, en 2 días.

Laud Cristina de 16 ton., matrícula de Palma, pat. G. Pujol, con 6 trip. y lastre De Soller, en 2 días.

Buques desahogados—Día 4.—Laud Juanito de 13 ton., matrícula de Palma, pat. F. Moll, con 6 trip. y lastre. Para Valencia.

Laud Nuestra Señora de Gracia de 13 ton., matrícula de Palma, pat. R. Roca, con 6 trip. y leña. Para Valencia.

Laud Dolores, de 30 ton., matrícula de Mahón, pat. S. Moll, con 5 trip. y leña. Para Almería.

Vapor Ciudad de Mahón de 40 ton., mat. de Mahón capitán D. B. Seguí con 17 trip. valija y efectos. Para Mahón.

Mataderos—Día 4.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 16.—Vacas, 4.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 2.—Cabreros, 19.—Ovejas, 60.—Borregos, 0.—Corderos, 66.—Zabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 1.

Volatería—Gallos, 47.—Pollos, 52.—Gallinas, 136.—Pavos, 4.—Pavos, 12.—Palomas, 20.—Conejos, 4.

A. NOGUERA

MEMORIA SOBRE LOS CANTOS, BAILES Y TOCATAS POPULARES DE LA ISLA DE MALLORCA

Véndese á una peseta en casa de los Sres. Amengual y Muntaner

CADENA, 2

Ferro-carriles de Mallorca
Servicio de trenes que regirán desde 1.º de Abril de 1893
De Palma a Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana y 3:40 (mixto) tarde.

De Mahón para Palma, todos los miércoles á las cinco de la tarde.
Salidas de la Península
De Barcelona para Sóller, todos los domingos á las siete de la tarde.

Ultimas cotizaciones
FACILITADAS POR LA CASA FUSTER
VALORES LOCALES
Crédito Balear. 96 00
Cambio Mallorca. 48 00

Cubas. 006 00
Banco de España. 384 50
Tabacos. 000 00
Barcelona 2 de Agosto 4 tarde.

Boletín meteorológico
Dia 3 de Agosto - 9 mañana
Barómetro. 760 2 mm.
Termómetro seco. 26 6 grados
Id. húmedo. 24 6 >

Ferias de Mallorca
Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig)
Jueves 10, Inca (Dijous bó), Domingo 13, Sóller y Felanig; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem, Julio: Viernes 20, Felanig; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanig; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanig; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 21, Inca y Felanig; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bó); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca
Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas. - En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles del Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Hojas del Calendario

AGOSTO
Luna nueva el 1
Cl. creciente el 8
Sale el sol á las 4:58
Pónese á las 7:13
HOY
5
1835.-Motin en Barcelona y asesinato del general Basa
DOMINGO
217 | Nuestra Señora de las Nieves santos Zozimo, Afro mrs., y santas Afra, Hilaria, Digna y Ennomia mártires

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRIGN

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el JARABE DUHRIGN. Las Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrofulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre, desaparecen con el uso de estas especialidades.
El Lupus.- El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido á discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurar de una manera cierta y positiva su curación.
La Sífilis.- El terrible azote de Venus pierde su virulencia á la primera botella tomada del JARABE y con este y con el VASELINADO se curan los sífilomas más inveterados.
Ulceras.- Las atónicas y corrosivas por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén iccalizados desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el VASELINADO
Leucorrea.- Vulgarmente flujos blancos desaparece con el uso del JARABE, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.
Pedid siempre el DEPURATIVO y VASELINADO DUHRIGN.-De venta en las principales farmacias y droguerías.-Representantes en España: GARCIA y FORMIGÓS (Clínica) ALCOY

36-Brossa-36
Gran rebaja de precios
En objetos de Optica, anteojos, lentes de oro, acero, níquel, cristales Roca garantizados. Gemelos para teatro y campaña. Lentes para el sol á 5 reales par.

36-BROSSA-36
AL CRISTAL DE ROCA
Se venden toda clase de anteojos de vista cansada, miope, cataratas y enfermedades de la vista. Así como toda clase de articos religiosos y otros.

Cristal de Roca por 7 pesetas
L. DOUX Y COMPAÑIA
NOTA -Se hacen toda clase de composturas

Compañía de Navegación de Sóller
El magnífico vapor
LEÓN DE ORO
Saldrá de Barcelona para Sóller todos los domingos á las diez de la noche, y de Sóller para Barcelona todos los lunes á las nueve de la noche.

PARA MAHON
Saldrá todos los lunes el vapor
Nuevo Mahónés
Admitiendo carga y pasajeros á precios reducidos.
Para mayor comodidad del público saldrá á las 6 de la tarde.
Se despacha en Palma, Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5. 29

CATARROS
bronquitis crónicas, toses pertinaces, se curan con el Licor de Brea Rover. Depósito general, Farmacia de las Copiñas.
4 reales frasco

ISLEÑA MARÍTIMA
Compañía Mallorquina de Vapores
A partir desde el día 2 del actual, el nuevo itinerario será:
PARA VALENCIA CON ESCALA EN IBIZA
Los días 2, 16 y 30 de Agosto, 15 y 27 de Septiembre, 11 y 25 de Octubre, 8 y 22 de Noviembre, 6 y 20 de Diciembre, á las 8 mañana.

Nicolás Ticoulat
DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA
Estracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras
Es cada día mayor el número de clientes que aprovechan las ventajas de sus procederes especiales. Economía y esmero es la divisa de la casa. Constitución, 14 y Pelaires 102, entresuelo
ENTRADA PELAIRES

ANTIGUA CASA DE ESCULTURA
y adorno de piedra, barro y madera del Estatuario conocido por SANT, establecido en Manacor.
7.- MUNTANER -7
Al público se hace saber: que desde hoy en adelante, en este acreditado taller, se pintarán carretones de todas clases con uno y tres perfiles y barnizados á ele gir color, por el infimo precio de 15, 18 hasta 22 pesetas clase superior.

PARA ALQUILAR
Por 50 pesetas cada mes se alquila un primer piso en la calle de la Paz, número 35, que reúne todas las comodidades apetecibles.
Para informes en el Estanco de la misma casa.

CURACION RADICAL DE LAS HERNIAS ó Quebraduras, según los admirables Parches Ribé, con privilegio esclusivo, preparados por P. M. Valles, Farmacéutico
Estando accidentalmente en ésta el agente general de dicho específico señor Lloberes, acudese en la fonda del señor Barnis, los días 23 y 24 de 10 á 1 de la mañana y de 4 á 6 tarde. 13

Para Marsella
Saldrá á la brevedad posible la polacra goleta
LAREÑO
capitán
D. ANTONIO ALEMANY
Informarán: Mulet y Bosch, Agentes de Aduana, Merina 54-Palma 12

importante
Se desea vender un número de tarugos de madera de pino bastantes para cubrir una superficie de 250 m. c.
Son de figura exagonal, de 15 cm. de grueso y de 65 m. m. de lado.
Daránse más detalles y precios, que serán económicos, en el taller de carpintería y ebanistería del Sr. Fontiróig, frente á la que fué fábrica la Semolera ó en la Chocolatería del mismo nombre en la calle de Jaime II. 10-9

S
Se desea adquirir una finca rústica cuyo valor no beje de 4 000 duros ni pase de 6.000. Dará razon don Martín Mir, Merced, 1.º-2.º 8-3

BILLAR
Se desea alquilar uno en muy buen estado.
Informarán en la calle de las Minorias, 11. 7

ALQUILER.-En la calle de Mezquida, número 9, hay un tercer piso con agua de fuente y de pozo, terrado y otras comodidades. En el segundo informarán.
ALQUILER.-Se alquila la espaciosa casa zaguán de la calle de Caldes, número 3. Para informes, Puigdorfla 16.

ALQUILERES -En la calle de los Olmos, esquina á la de San Elias, número 87, hay para alquilar un tercer piso con agua de fuente y demás comodidades. También se alquila una casa en el Pont d'Inca, con huerto, un billar con todos sus demas arces y demás comodidades. Informarán en la calle de los Olmos, número 89, esquina á la de San Elias. 2

PRENDIZ. En la tienda de D. José Ignacio Fuster, sucesor de Aguiló, se necesita un dependiente de unos 15 años que sepa leer y escribir y que haya que abone su buena conducta, San Nicolás, 7

ABANICOS
GRAN SURTIDO
NOVEDAD
BARATURA
VERLO antes de comprar
SOMBRILLAS
PARA todas las estaciones y especialmente para verano
Perfumaria
Casasnovas
CADENA 6
QUITASOLES

SOLUCIÓN DE BIFOSFATO DE CAL MEDICINAL
del Instituto religioso
DE LOS HERMANOS MARISTAS
DE MATARÓ
Esta solución preparada por el Doctor Tremols se emplea eficazmente para combatir escrófulas, debilidad general, reblanqueamiento y carie de los huesos, bronquitis crónicas, catarrros inveterados, tisis tuberculosa en todos los periodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual.

Para los niños débiles y personas de complexion delicada es uno de los más seguros remedios. Restablece prontamente apetito y fuerzas.
Precio: 1/2 litro, 3 pesetas; el litro, 5 pesetas
Se vende en todas las buenas farmacias.
Depósito en ésta: Farmacia de D. Juan Valenzuela.

El Tricófero Padró
que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.
50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.
De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.
Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2, Libertad, 10. D. José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

ALBUMS
PARA COLECCIONES DE SELLOS
Se ha recibido un extenso y variado surtido en diversos tamaños y precios en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.
PALMA DE MALLORCA
Imprenta de Amengual y Muntaner

UNA OPERACIÓN PARTICULAR
es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró.
FRASCO 10 REALES
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2, Libertad, 10. D. José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

LA ROYAL
Compañía inglesa
de seguros contra incendios y sobre la vida
Capital Social 8.000.000
fondos de acumulados libras esterlinas
Seguros contra incendios á primas fijas.-Seguros sobre la vida á primas fijas en toda clase de combinaciones, tales como vida entera sobre una ó dos cabezas, mixto, á término fijo, dotales, de quintas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, etc., etc.
Pago inmediato al vencimiento del contrato.
AGENTE EN PALMA
MIGUELSALVÁ